

## Urgente resolver el desempleo juvenil (El Financiero 09/05/11)

Urgente resolver el desempleo juvenil (El Financiero 09/05/11) Zenyazen Flores Lunes, 9 de mayo de 2011 • La tasa ascendió a 9.5%, casi el doble de la población general. • La Conasami sugiere subsidios temporales y reactivar crédito a Pymes. • Fuerte protección laboral empuja a la informalidad. • Se dispara el desempleo juvenil, debido a la crisis. Ante los altos niveles de desocupación en los jóvenes es necesario que países de economías emergentes como México adopten medidas "concretas" como la reactivación del crédito a las Pymes, subsidios de empleo provisionales que ayuden a "reavivar" las contrataciones en ese sector y una regulación apropiada. Así lo sugiere la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) y advierte que los jóvenes de países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) enfrentan un entorno difícil y "casi histórico" al tratar de integrarse al mundo laboral. Según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la desocupación juvenil en México se elevó a 9.55 por ciento en el cuarto trimestre de 2010, mientras que la tasa general de desempleo ascendió a 5.36 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), aunque en marzo se ubicó en 4.61 por ciento. Asimismo, el INEGI estima que de las más de 12 millones de personas que se emplean en el sector informal, una tercera parte son jóvenes. En su informe mensual de abril, "Rasgos generales de la evolución económica de México", la Conasami establece que aun cuando el aumento del desempleo juvenil suele ser pronunciado durante las recesiones, esta vez el incremento fue mayor. Urge "acelerar la reestructuración y la recapitalización de los bancos para reactivar el crédito a la pequeña y mediana empresa, que origina el grueso del empleo". Además, "los subsidios de empleo provisionales focalizados en este sector también podrían ayudar a reavivar la contratación. "Esos programas pueden subsidiar la contratación de muchos trabajadores que de todos modos habrían encontrado empleo o conducir al reemplazo de personal empleado actualmente con el grupo de desempleados que se busca ayudar." Sin embargo, Eduardo Rodríguez Oreggia, director del Doctorado en Política Pública del Tecnológico de Monterrey campus Estado de México, considera que los subsidios al empleo no funcionarían para el caso de los jóvenes. Movilidad Muestra de ello son los programas de primer empleo, apunta. "Los subsidios para emplear a los jóvenes, como los de primer empleo, no han funcionado porque los jóvenes registran movilidad al tratar de encontrar un trabajo acorde a sus necesidades." Además, "esa medida no promueve la creación de plazas laborales, pues los empresarios siguen cubriendo sus puestos pero sin tener un beneficio claro ni el joven ni el patrón". Plantea que en los casos en que la desocupación ha aumentado por razones estructurales o en los que ya era elevada antes de la crisis es esencial poner en marcha reformas más amplias del mercado laboral y de los productos para crear más puestos de trabajo. El desempleo juvenil tiende a ser elevado en las economías con mercados laborales con fuerte protección a los "trabajadores experimentados", y no tienen suficientes programas de formación vocacional y para aprendices. De hecho, en muchas economías en desarrollo la rigidez laboral en el sector formal empuja, en especial a los jóvenes, al sector informal, subraya el informe. En ese sentido, el experto del Tecnológico de Monterrey dice que independientemente de la reforma laboral, lo que México requiere es un sistema de empleo que trate de reducir la movilidad de los jóvenes, y "emparejar" los planes educativos al requerimiento de las empresas, a fin de evitar la inclusión de los jóvenes en el mercado informal.